



## urbanisme

PLACE D'ARMES,  
LE CHANTIER DE LA DÉCENNIE

Les travaux de réaménagement de la Place d'Armes débuteront au printemps 2020 et s'échelonnent jusqu'en 2024. But de ce grand chambardement: créer un parking souterrain de 1000 places, un hub de mobilité, au service de toute la région. En surface, près de 30 000 m<sup>2</sup> seront rendus à des activités de détente et de loisirs. ~

## point fort

UNE PREMIÈRE SÉANCE D'INFORMATION  
PUBLIQUE LE 12 FÉVRIER

Parmi tous les projets urbanistiques en cours à Yverdon-les-Bains, la construction du parking de la Place d'Armes est la pièce maîtresse, la première pièce d'un puzzle qui va renouveler le regard porté sur notre cité.

En arrivant de la Gare ou en quittant le centre historique, les habitants, les pendulaires, les visiteurs se verront offrir près de 30 000 m<sup>2</sup> de parc urbain, de verdure, d'activités liées au bien-être et à la détente. Quelle autre ville suisse sera en mesure d'offrir cela? Un espace de respiration et un hub de mobilité en sous-sol, conçu pour accueillir des voitures, mais aussi les autres vecteurs de mobilité douce et propre que les ingénieurs ne vont pas manquer de nous proposer d'ici quelques années. Rétrospectivement Yverdon sera fière d'avoir osé embrasser un projet urbanistique aussi fort.

Cette réalisation vient à son heure, alors que les préoccupations climatiques ont envahi le débat public. Elle profilera la Ville d'Yverdon comme une cité innovante et attractive, à l'échelle régionale et bien au-delà. Elle sera au service du tissu

économique local — qui vous est cher et que vous défendez avec conviction — offrant à tous ceux qui veulent rejoindre le centre-ville un environnement et des solutions de déplacement agréables, une interface pratique entre transports privés et publics. Toutefois, avant de profiter de cette infrastructure moderne, il ne faut pas se le cacher, il va y avoir un chantier gigantesque et long, dans un endroit stratégique de la Ville. Il y aura du bruit, de la poussière et une circulation entravée. C'est le prix à payer pour obtenir d'ici quatre à cinq ans une infrastructure que l'on nous enviera.

Comment ce chantier va-t-il se dérouler? A quoi ressemblera ce vaste espace? Comment fonctionnera la mobilité au centre-ville pendant et après les travaux? Quel sera le rôle du chargé de la médiation avec les riverains et les usagers? Pour répondre à toutes ces questions et tant d'autres, la **Municipalité convie la population à une première séance d'information publique le 12 février prochain à l'Aula Magna du Château d'Yverdon, à 19h**. La séance sera suivie d'un apéritif. ~

COMM

## prévention

## CYCLISTES, PENSEZ À ÊTRE VUS!

Tous les jours, de nombreux enfants se rendent à l'école en vélo. Malgré les campagnes de prévention, Police Nord Vaudois constate que de nombreux cycles ne répondent pas aux prescriptions légales lorsque les conditions lumineuses l'exigent. Ces jeunes cyclistes, qui circulent sans les feux prescrits, ont deux fois plus de risque d'être impliqués dans un accident de la circulation. Il est donc essentiel que les parents s'assurent que le vélo de leur enfant soit muni de catadioptriques et de feux, blancs à l'avant et rouges à l'arrière. Des contrôles sont planifiés dans un souci de sûreté. ~

LE SERVICE DE LA SÉCURITÉ PUBLIQUE

## environnement

RENATURATION DE L'EMBOUCHURE  
DU MUJON

Les travaux de renaturation de l'embouchure du Mujon vont bon train! Débuté le 25 novembre 2019, le chantier devrait se terminer d'ici à la fin avril de cette année. Les travaux poursuivent plusieurs objectifs: aider le développement de différents biotopes (favorisés par l'inondation naturelle du massif forestier du Bois des Vernes), encourager la diversification des forêts humides à haute valeur biologique et rapprocher la population de la nature, grâce notamment à un chemin piéton créé en rive droite. Le projet, piloté par le Canton et le Service des travaux et de l'environnement de la Ville, profite ainsi aux Yverdonnoises et Yverdonnois. La faune et la flore ne sont toutefois pas en reste: des espèces telles que le martin pêcheur, la grenouille rousse et le rossignol philomèle jouiront d'un nouvel environnement paisible, propice à l'installation de leur habitat! ~

LE SERVICE DES TRAVAUX ET DE L'ENVIRONNEMENT



## en bref

Avec un peu d'avance, la patinoire d'Yverdon-les-Bains célébrera les Brandons avec une nouvelle disco sur glace, le mercredi 26 février de 13 h 30 à 16 h 30. Venez patiner au gré des musiques de Carnaval et déguisez-vous pour prendre part au concours de costumes! Entrée, patins et maquillage pour les enfants, tout est gratuit!

Le Check Point propose aux jeunes un riche programme d'activités pour les vacances de février: camp de ski aux Rasses pour les 12-17 ans le week-end du 15 au 16 février (sur inscription), patinoire pour les 11 ans et plus le mardi de 15 h à 18 h, «futsal» (football en salle) dès 11 ans le mercredi de 14 h à 19 h et animation Disco DJ set le vendredi de 16 h à 21 h 30 pour les 11-16 ans et jusqu'à 23 h pour les 16-18 ans. Pour tout renseignement complémentaire, contacter Brice au 079 945 30 16.

## vivre ensemble

## TABLES RONDES ORGANISÉES PAR FEMMES-TISCHE

Femmes-Tische est un programme d'intégration sociale et de promotion de la santé qui renforce les compétences des participants et leur permet de valoriser leurs propres ressources. Ces tables rondes conviviales sont animées en français ou dans la langue d'origine des participants. Elles sont gratuites et ouvertes à toutes et tous pour échanger sur des questions du quotidien telles que la santé, la famille et l'intégration. Une collation permet de tisser des liens et de proposer de nouveaux sujets de rencontre comme,

par exemple, une alimentation équilibrée et petit budget, les médias dans la famille, l'enfant et l'école ou la prévention du racisme. Les tables rondes durent environ deux heures. La prochaine rencontre aura lieu le 7 février et portera sur la question du logement.

Pour participer à l'une d'entre elles ou accueillir un groupe chez vous en tant qu'hôtesse ou hôte, vous pouvez appeler le 024 423 69 44 ou écrire à [integration@ybl.ch](mailto:integration@ybl.ch). ~

LE SERVICE JEUNESSE ET COHÉSION SOCIALE

## bâtiment

## DEUX IMMEUBLES EN CONSTRUCTION À LA RUE J.-A. VENEL

La Fondation yverdonnoise pour le Logement a été créée par la Ville en 2012 afin de permettre la mise à disposition de logements à loyers abordables et modérés. Deux nouveaux projets ont fait l'objet d'une demande de CHF 4 000 000.—, validée par le Conseil communal le 3 mars 2016.

L'un de ces projets permet ainsi la construction de deux immeubles à la rue J.-A. Venel, pour un total de 36 logements et 35 places de parc. Les travaux ont débuté à la mi-novembre 2019 et se termineront au printemps 2021.

Le premier immeuble, proposant des appartements à loyers abordables, sera alimenté au chauffage à gaz. Le second, à loyers modérés, sera muni d'un chauffage à pellets et répondra au standard Minergie. Ils seront bâtis sur trois niveaux, avec terrasses au rez-de-chaussée côté canal. Les deux toitures bénéficieront de panneaux photovoltaïques.

Verront le jour des appartements de 2,5, 3,5 et 4,5 pièces selon les critères fixés par l'Office du Logement. Les conditions de location seront communiquées ultérieurement. ~

LE SERVICE DES BÂTIMENTS

## archives

## TÉMOIGNAGE D'UNE SOCIÉTÉ LOCALE BICENTENAIRE

La société de l'Abbaye d'Yverdon, qui a fêté ses 200 ans l'année dernière, a produit ce mouchoir à l'occasion de son centenaire en 1919. Cette pièce a été remise il y a quelques années aux Archives de la Ville.

On y aperçoit l'ancien stand de tir d'Yverdon (actuel Office du tourisme), construit en 1810, et l'allée de peupliers qui longeait alors le canal oriental. ~

LES ARCHIVES DE LA VILLE



# L'agenda



© PABLOVALLEY

## MIDI, THÉÂTRE! *VENIR GRANDE* Aula Magna du Château

La Compagnie Frakt' adapte ici le roman de Myriam Wahli *Venir grande sans virgule*. Une histoire écrite sans aucune virgule! Elle raconte l'enfance d'une petite fille de 10 ans, qui cherche sa place dans un monde organisé en tiroirs bien étiquetés. Un spectacle à déguster à la pause de midi avec un repas végétarien. Bon appétit! 12h 15. Proposé par L'Echandole.



TBB\_L\_SCHMÜRZ

## *SCHMÜRZ* Théâtre Benno Besson

En montant la première pièce de Jean-Luc Lagarce et la dernière de Boris Vian l'une à la suite de l'autre, Gian Manuel Rau propose une variation absurde, cruelle et non dénuée d'humour qui fait écho à nos propres questionnements sur la notion d'engagement dans un monde troublé. Dans le salon de Madame Louise Scheurer ou dans l'appartement de la famille Dupont, qui est derrière la porte? 20h. Dès 14 ans. Plus d'informations sur [www.theatrebennobesson.ch/schmurz](http://www.theatrebennobesson.ch/schmurz)



© SYLVAIN CHABLOZ

## À L'ENVERS, À L'ENDROIT L'Echandole

Qu'est-ce que cela donnerait si l'on inversait les rôles dans nos histoires et contes bien connus? Mettre à l'envers ce qui nous semble à l'endroit, faire du Petit Chaperon rouge un garçon et réveiller le Beau prince au bois dormant? Muriel Imbach a imaginé un spectacle où public et interprètes écouteront ces histoires munis d'un casque auditif. Samedi 11 h et 14 h, dimanche 11 h. Dès 4 ans.



## «LE MEILLEUR DES MONDES»: L'ÉDUCATION ENTRE OPTIMISME ET UTOPIE

Château

Le Centre de documentation et de recherche Pestalozzi à Yverdon-les-Bains organise les 13 et 14 février un colloque international sur l'utopie et l'optimisme dans l'éducation. Il sera l'occasion de prendre conscience que bien des utopies des temps passés sont devenues de nos jours des faits accomplis... Entrée libre. 15h. Inscription sur [www.centrepestalozzi.ch](http://www.centrepestalozzi.ch)



© ALDIDIASSE

## GWEN ET TIANA + KARAOKÉ L'Echandole

Gwen et Tiana est le duo explosif de deux Afro-optimistes, complices et radieux à souhait! Tout comme eux, leur musique puise son origine dans plusieurs pays d'Afrique. Elle est un fin mélange de rythmes afros et d'harmonies jazz, le tout porté par deux puissantes voix soul. Après le concert, la CCSI et Fufou productions vous offrent un tour du monde des chansons d'amour version karaoké, 14 février oblige! 21h.



## UN MATIN, CHARLES BENOÎT NE VIENT PAS TRAVAILLER À LA BIBLIOTHÈQUE...

Bibliothèque publique et scolaire

... plus aucune trace de lui, comme s'il n'avait jamais existé. A vous d'élucider sa mystérieuse disparition! Prévoyez 1 h 30 pour vivre ce récit interactif original avec votre smartphone ou une tablette prêtée.

